

## Exigen veto a ley de límites

# Chuquisaca aumenta presión por Incahuasi

• Santa Cruz esperará hasta mañana el descongelamiento de regalías

Luego del inicio de un paro cívico, la ciudadanía chuquisaqueña inició ayer movilizaciones y bloqueos y exigen el veto a la promulgación de la ley de límites con Santa Cruz y en defensa del megacampo gasífero Incahuasi, que la región asegura es compartido.

Entretanto, la huelga de hambre de los parlamentarios de Chuquisaca continuará hasta que el Ejecutivo suspenda la Ley 051 que asegura la legisladora de oposición, Lourdes Millares (UD). La medida extrema cumple su séptimo día en el Legislativo.

El ministro de Justicia, Héctor Arce, anunció que el Gobierno

interpondrá una denuncia penal por dos presuntos delitos y el pedido de su suspensión contra el juez de garantías de Santa Cruz, Alberto Guzmán, que ordenó el descongelamiento del pago de las regalías del campo petrolero de Incahuasi.

Por su parte, el presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Fernando Cuellar, manifestó que esperarán hasta el jueves, plazo que dio el juez Guzmán Méndez para el descongelamiento de las cuentas por Incahuasi, y, si no se cumple, se movilizarán.

Inf. Pág. 4 y 8, 1er. Cuerpo



SANTA CRUZ Y CHUQUISACA COMIENZAN A ORGANIZARSE POR EL CONFLICTO DEL MEGACAMPO GASÍFERO INCAHUASI.

# Disposición salarial genera descontento

- La oficialización del incremento salarial y el pago de un segundo aguinaldo de parte del Gobierno fue recibido por obreros en medio de división, ya que la medida afecta a su "magra" economía
- Trabajadores marcharon en el país, en demanda de óptimas condiciones laborales. Según analistas, no mejora opciones de empleo y la informalidad aumentó, además recomiendan prudencia sobre crecimiento

El incremento salarial y el pago de un segundo aguinaldo que fue oficializado por el Gobierno en la ciudad de Oruro fue recibido en medio de descontento de la clase trabajadora; entretanto, los sectores empresariales y analistas sostienen que la disposición salarial tendrá efectos negativos en la economía de la población boliviana.

Los analistas económicos Ernesto Bernal y José Gabriel Espinoza, por separado, sostienen que el Gobierno se verá obligado a acudir a la deuda externa para llegar a un crecimiento de 4,5 por ciento que permita cumplir con el doble aguinaldo, debido a los precios bajos del petróleo en el mercado internacional, lo que incrementará la deuda del país.

Por su parte, el presidente de la Federación de Empresarios Privados de Cochabamba, Javier Bellot, sostuvo que las autoridades, así como se empeñan en legislar el artículo 54 de la CPE, también deberían hacerlo con el artículo 56, que garantiza la propiedad privada.

Inf. Págs. 5 y 6, 1er. Cuerpo



DIVERSOS SECTORES DEL PAÍS ACUDIERON A LAS MARCHAS POR EL DÍA DEL TRABAJADOR.

## 28 muertos por violencia en Brasil

Belém, capital del estado de Pará de Brasil, se ha convertido en escenario de violencia, ya que dejó un saldo

de 28 muertos en los dos últimos días. Este hecho se desató a partir del asesinato de una policía, informaron

fuentes oficiales.

Tres sospechosos fueron abatidos por la Policía Militarizada, entre la tarde del domingo y la mañana de este martes, según confirmaron a la agencia EFE fuentes de la Secretaría de Seguridad del estado de Pará.

Entre los casos notificados por las autoridades hay un triple asesinato con un adolescente de 13 años entre las víctimas.

La ola de violencia comenzó a partir de la ejecución en su propia casa de la agente María de Fátima Santos, de 49 años, a manos de cuatro sospechosos, de acuerdo con las investigaciones preliminares.

Santos había denunciado, semanas antes, amenazas a su integridad y, por esta razón, recibía protección de la Policía cuando se trasladaba de su casa a la comisaría donde trabajaba.

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

## Vecinos se enfrentan en Lipari

Un enfrentamiento de supuestos avasalladores con vecinos de la localidad de Lipari en la zona Sur de La Paz dejó el saldo de un taller de refacción de neumáticos quemado, tres personas heridas y un detenido, informó Cristóbal Limachi, uno de los afectados.

El hecho se produjo el lunes cerca de las 10.00 horas, cuando un grupo liderado por Gregorio Mamani se presentó en el inmueble de sus padres y, luego de agredir a sus hermanos, prendieron fuego al taller de neumáticos, único ingreso económico de la familia.

La Policía informó que ayer se procedió a la aprehensión de Gregorio Mamani como presunto responsable de dicho incendio.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Artista venezolano pidió defender la democracia

El artista venezolano Miguel Ignacio Mendoza Donatti, más conocido como 'Nacho', quien tuvo una exitosa presentación en La Paz, Ciudad Maravilla del Mundo, pidió defender la democracia y libertad.

El intérprete que es crítico del gobierno de Nicolás Maduro, en varias oportunidades sostuvo que Venezuela vive en dictadura, represión y antidemocracia. "El que diga lo contrario es parte de los actos ilícitos del Gobierno o está cegado por la ignorancia", expresó a través de las redes sociales.

Después que Nacho hiciera su intervención musical en el Teatro al Aire Libre, un grupo de jóvenes gritó a voz en cuello "Bolivia dijo no".



ARTISTA VENEZOLANO NACHO.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Macron pide redoblar lucha contra cambio climático

El presidente francés, Emmanuel Macron, instó anoche en Sidney al Gobierno australiano a redoblar los esfuerzos en la lucha contra el cambio climático al expresar su preocupación por el futuro de las naciones del Pacífico.

"Un gran número de estados en el Pacífico corre el riesgo directo de desaparecer completamente en unos años si no tomamos medidas", alertó Macron en una cena en la Casa de la Ópera a la que asistieron el primer ministro australiano, Malcolm Turnbull, y su esposa, además de políticos, empresarios y expatriados franceses.

Macron destacó que la lucha

contra el cambio climático es una "prioridad absoluta" e instó al Gobierno de Turnbull a mostrar "su poder de convicción" en este asunto global, a pesar de la oposición de algunos políticos oceánicos.

Australia se comprometió en el Acuerdo de París a reducir sus emisiones entre un 26 y un 28 por ciento respecto a 2005 para el año 2030, un objetivo que Camberra asegura que cumplirá "sin comprometer el crecimiento económico y los empleos".

"No hay un Planeta B" zanjó el presidente al destacar que la lucha contra el cambio climático es una "oportunidad histórica".



Real Madrid clasificado

REAL MADRID CLASIFICÓ AYER A LA FINAL DE LA CHAMPIONS LEAGUE POR TERCERA TEMPORADA CONSECUTIVA, TRAS EMPATAR 2-2 COMO LOCAL CON EL BAYERN MÜNICH, GRACIAS A UN DOBLETE DEL DELANTERO KARIM BENZEMA Y VARIAS ATAJADAS NOTABLES DE KEYLOR NAVAS. CON EL EMPATE, EL EQUIPO BLANCO PASÓ DE RONDA GRACIAS A UN MARCADOR AGREGADO DE 4-3 QUE PUSO FIN A LAS ESPERANZAS DEL BAYERN.

Inf. Suplemento Deportes

## Esta semana en Cine Mundo:



## 'Deadpool' prepara su retorno al cine

Ryan Reynolds repite su papel como Wade Wilson, álgar del desvergonzado mutante 'Deadpool', que prepara su retorno al cine para los siguientes días. Completan el reparto los actores Josh Brolin como Cable, Zazie Beetz como Domino y Jack Kesy. Además, regresan a la secuela Leslie Uggams como Blind Al y Morena Baccarin en el papel de Vanessa.

Los estrenos de la semana: 'Nada que perder', una adaptación de la trilogía literaria homónima escrita por el periodista Douglas Tavolaro. El filme brasileño fue dirigido por Alexandre Avancini.